

Riesaer Tageblatt

und Anzeiger (Elbblatt und Anzeiger).

Redaktion - Redakteur
Tageblatt, Riesa.

Amtsblatt

Besitzerschein
Nr. 10.

der Königl. Amtshauptmannschaft Großenhain, des Königl. Amtsgerichts und des Stadtraths zu Riesa.

Nr. 170.

Sonnabend, 25. Juli 1903, abends.

56. Jahr.

Das Riesaer Tageblatt erscheint jeden Tag abends mit Ausnahme der Sonn- und Feiertage. Biwöchentliches Bezugspreis bei Abholung in der Expedition in Riesa 1 Mark 50 Pf., durch einen Träger bei uns 1 Mark 65 Pf., bei Abholung am Schalter der Kaiserlichen Postanstalten 1 Mark 65 Pf., durch den Briefträger frei bei uns 1 Mark 7 Pf. Nach Monatsabonnement werden angezahnt.

Abzugs-Gebühr für die Nummer des Ausgabetages bis Sonnabend 9 Uhr ohne Gewähr.

Direkt und Verlag von Berger & Winterlich in Riesa. — Geschäftsstelle: Postamtstraße 59. — Für die Redaction verantwortlich: Hermann Schmidt in Riesa.

In einzelnen Gegenden des hiesigen Bezirks macht sich wiederum ein vermehrtes Auftreten der Feldmäuse bemerkbar.

Unter Hinweis auf die Bekanntmachung der unterzeichneten Amtshauptmannschaft vom 5. Oktober 1898 werden deshalb die Gemeindebehörden der in Frage kommenden Ortschaften hierdurch angewiesen, daß sie Sorge zu tragen, daß die beteiligten Grundbesitzer zu gleichzeitigen und einheitlichem Vorgehen gegen die Feldmäuse (in der Gemeinde selbst und auch in den Nachbargemeinden) nach einem bestimmten Plane sich vereinigen, damit eine etwaige Mäuseplage schon in ihren Anfängen wirksam unterdrückt wird. Insoweit Gräben und Böschungen fällischer Straßen und beziehentlich Bahnhof in Frage kommen, ist mit der Königlichen Straßenbau-Verwaltung beziehentlich Königlichen Eisenbahn-Verwaltung ins Vernehmen zu treten. Wie bereits früher, so wird auch jetzt den Beteiligten das Weiteres wegen der Auswahl unter den anzuwendenden Vertilgungsmitteln überlassen, hierbei aber bemerkt, daß es sich als praktisch und wirtschaftlich erwiesen hat, die Vertilgung der Mäuse auch beim Pflügen der Felder vorzunehmen.

Großenhain, am 22. Juli 1903.

Königliche Amtshauptmannschaft.

2066 E.

Dr. Uhlemann.

Se.

Am 1. 3. 4. 5. 6. 7. 10. 11. 12. 13. 14. 15. 17. 18. 19. 20. 21. 22. und 24. August dieses Jahres von 7 Uhr Vorm. bis 6 Uhr Nachm. werden auf dem Infanterie-Schießplatz bei Halbehäuser, am 1. 3. 4. 5. 6. und 7. August dieses Jahres von 7 Uhr Vorm. bis 1 Uhr Nachm. und am 18. 14. 15. 17. 18. 19. 20. 21. 22. 24. und 25. August dieses Jahres von 7 Uhr Vorm. bis 6 Uhr Nachm. auf dem Feldartillerie-Schießplatz bei Geithain

Scharfschießen

abgehalten und werden die Schießplätze einschl. der Gefahrenbereiche an jedem dieser Schießtage etwa 2 Stunden vor Beginn des Schießens gesperrt.

Der Wälzthaler Weg wird während des Schießens auf dem Feldartillerie-Schießplatz vom 1. bis 7. August dieses Tages täglich von 1 Uhr Nachm. ab freigegeben, an den übrigen Tagen bleibt derselbe für den Verkehr überhaupt frei.

Unter Hinweis auf die amtsfürstliche Bekanntmachung vom 7. März dieses Jahres — D 353 —, abgedruckt in No. 55 Riesaer Amtsblatt, wird folches mit dem Beweisen bekannt gemacht, daß Übertretungen nach § 366¹⁰ bis 368¹⁰ des Reichsstrafgesetzbuches bestraft werden.

Die Behörden werden veranlaßt, den Ortsbewohnern auf dem vorgeschriebenen Wege von gegenwärtiger Bekanntmachung Kenntnis zu geben.

Großenhain, am 24. Juli 1903.

Königliche Amtshauptmannschaft.

D 844.

Dr. Uhlemann.

V.

Im Amt.-Votaf hier kommen

Donnerstag, den 30. Juli 1903

vorm. 10 Uhr

1 Plantno, 3 Sophas, 1 Damen- und 1 Herrenschreibstisch, 2 Bettlos, 2 Teppiche, 1 elegante Deckmalware mit Gravuren, 1 Bettstelle mit Matratze, Ober- und Unterbetet und Kopfkissen gegen sofortige Bezahlung zur Versteigerung.

Riesa, am 24. Juli 1903.

Der Gerichtsvollz. d. Agl. Amtsgerichte.

Örtliches und Sachsisches.

Riesa, 25. Juli 1903.

— Rücksicht Montag, den 27. Juli, vollendet sich ein Zeitraum von 50 Jahren, daß unsere städtische Sparkasse dem Verkehr übergeben worden ist. Sie ist im Jahre 1853 von 21 Riesaer Bürgern unter gegenseitiger Verbürgung und unter Mitverbürgung der Städtecommune Riesa als Privat-Sparlottenstift gegründet worden. Das Statut dieser Anstalt hat am 9. Juni 1853 die Königliche Bestätigung erhalten und ist die Rasse am 27. Juli 1853 für den Verkehr eröffnet worden. Am 1. Januar 1861 ist diese Privatsparkasse an die Städtecommune Riesa zur eigenen Vertretung übergegangen. Bis zum Jahre 1872 war die Geschäftszzeit nur Mittwoch, Donnerstag, von da ab aber jeden Wochentag Vor- und Nachmittag.

Es erfolgten:

im Jahre	Einzahlungen	Rückzahlungen
1853	259	24150,75 M.
1863	2247	206223,45 .
1873	5102	612439,08 .
1883	10610	1090311,41 .
1893	10631	1010615,95 .
1902	17982	1746765,01 .
		10391 1441066,48 .
		Es betrug:
		Einzahlung bei Einlegerguthaben der Reservefonds
1853	192	24038,48 M. — M.
1863	3009	638462,41 . 13658,25 .
1873	5797	2134861,66 . 72705,58 .
1883	10724	4698969,06 . 265863,24 .
1893	14955	5872178,77 . 380676,89 .
1902	20404	8851522,46 . 691166,09 .

Außer den jährlichen Binsen des Reservefonds sind der Städtefonds aus der Sparfasse bis Ende 1902 zu gemeinnützigen und wohltätigen Zwecken über 540 000 M. aus den erzielten Überschüssen überwiesen worden.

Die Gründer des Unternehmens, deren heute ehrend gebachtet werden:

Carl Gottlob Müller, Friedrich Wilhelm Adler, Johann Gottlieb Röhrborn, Johann Carl Werner, Johann Traugott Grätz, Carl Friedrich Selbemann, Friedrich Wilhelm Fuchs, Johann Gottlieb Fröhliche, August Eduard Förster, Christian August Döllgisch, Ernst Rudolph Gebhardt, Carl Friedrich Förster, Christian Gottlieb Holey, Friedrich August Helm, und Philipp Jacob Aufschläger.

Erster Direktor der Kasse war der Baumeister Carl Gottlob Müller und Kassierer der Tuchhändler Friedrich Wilhelm Adler.

Die Bekanntmachung, in der die Eröffnung der Sparfasse dem Publikum angezeigt wurde, hatte folgenden Wortlaut:

Bekanntmachung.

Nach dem Erfolge und Ruf der anderen Schwesternstädte hat sich in Riesa ein Verein von 20 Privatpersonen zu Errichtung einer Sparfasse für Riesa und Umgegend gebildet und bereit die Allerhöchste Genehmigung Sr. Maj. des Königs erlangt.

Ein Garantie-Capital von 1000 Thaler ist durch den Verein gesichert und wird von solchem als Reservefond fest

gehalten, eine zweite gleich hohe Summe wird zur größeren Sicherheit aus dem zu erhaltenden Reingewinn gebildet, außerdem halten sämtliche Mitglieder für die Erfüllung der statutenmäßigen Verbindlichkeiten und endlich leistet die Stadt Commune Riesa subtilitätsfreie Gewähr.

Zum Vorstande

wurde der unterzeichnete,

Als Stellvertreter desselben:

Herr Krausmann Selbemann,

Zum Coffer:

Herr Tuchhändler Adler gewählt.

Die Eröffnung der Sparfasse selbst erfolgt nächste Mittwoch, den 27. Juli 1853,

Mittwoch, den 27. Juli 1853,

im dem Expeditionslokal: Ludwig's Restauration, 1 Treppen.

Es können zwar auch an andern Tagen der Woche Einlagen in der Wohnung des Coffers gegen Interessenzahlung abgegeben, die Einlagebücher jedoch nur an dem nächsten Cofferabrechnungstag verabreicht werden.

Die Einlagen werden mit 3½ pr. Ct. oder 1 Mgr. pr. Thaler auf Jahr bezogen und können von 5 Mgr. an bis zu 25 Thaler, sowie auch nach Bedürfnis in größeren Pausen erfolgen.

Die näheren Bestimmungen sind in den Sparfassbüchern vorgebracht und werden leichtere pr. Stück für 2 Mgr. bei jeder ersten Einzahlung an der Kasse verabreicht.

Einer recht zahlreichen Benutzung dieses so wohltätigen Instituts steht entgegen:

Riesa, den 20. Juli 1853. der Sparfassverein.

Carl Müller.

Wäge die gemeinnützige Anstalt seiner wachsen, blühenden und gebelten zum Segen der Stadt und ihrer Einwohner.